

ULTIMA-HORA POLITICA

## Barrancabermeja: Ecopetrol y USO suscriben acuerdo estratégico para producir combustible de alta calidad

### Resumen

Ecopetrol y la USO firmaron un acuerdo para el Proyecto Línea Base de Calidad de Combustibles, que busca producir combustibles de alta calidad y reducir emisiones. La inversión de \$1.190M fortalecerá la transición energética y el desarrollo local hasta 2030. Generado por Inteligencia Artificial (OpenAI)

[+ Google Noticias](#)[+ Canal WhatsApp](#)by [Camilo Silveira](#) Actualizado agosto 13, 2025

*Este proyecto no solo es un avance técnico: representa un impacto social y económico vital para Barrancabermeja, la región y el país. Esta obra será esencial para asegurar combustibles limpios, impulsar la transición energética y generar desarrollo local y nacional. Entre lo más relevante fue el reconocimiento al papel central de los trabajadores pues la USO fue invitada a integrar el Comité Directivo del proyecto, junto a altos funcionarios de Ecopetrol, fortaleciendo la gobernanza compartida y reconociendo el sindicalismo como factor clave en su ejecución.*



El sindicato de trabajadores de Ecopetrol y la petrolera estatal firmaron el acuerdo que permitirá la ejecución del Proyecto Línea Base de la Calidad de Combustibles, iniciativa que busca producir combustibles con los más altos estándares de

calidad, reducir las emisiones de CO<sub>2</sub> y azufre e impulsar el crecimiento de la industria petroquímica.

La inversión para este proyecto supera los US\$1.190 millones, y se estima que esté finalizado en diciembre de 2030, de acuerdo con lo previsto en la Resolución 40444 de 2023 expedida por los Ministerios de Minas y Energía y de Ambiente y Desarrollo Sostenible, que ordena priorizar la calidad de los combustibles y la protección de los ecosistemas.

"Este proyecto nos permite no solo preservar el abastecimiento de combustibles limpios para el país, sino también generar desarrollo local, regional y nacional, y avanzar hacia la descarbonización que hace parte de la transición energética", aseguró Felipe Trujillo, vicepresidente de Refinación y Procesos Industriales del Grupo Ecopetrol.

#### Destacado papel de la USO

Por su parte, el presidente de la Unión Sindical Obrera (USO), César Loza, dijo que con este proyecto "ganan Barrancabermeja, el país y Ecopetrol; todos estamos comprometidos, seremos aliados y privilegiaremos un acuerdo que permita normalidad en el proyecto y el cumplimiento de los derechos de los trabajadores", sostuvo.

Durante la presentación del proyecto ante la Junta Directiva Nacional y la Subdirectiva de la USO en Barrancabermeja, se confirmó que el representante legal de la organización sindical tendrá participación activa en el Comité Directivo del Proyecto Línea Base de la Calidad de los Combustibles.

"Este encuentro fue clave para presentar el Proyecto Línea Base de Calidad de Combustibles (LBCC) ante la subdirectiva de la USO en Barrancabermeja. Esta iniciativa, que cuenta con el respaldo de la USO nacional, permitirá dotar de viabilidad financiera y operativa a la refinería más allá del 2030, cuando entre en vigencia una nueva regulación que exige combustibles con un máximo de 10 ppm de azufre y un mínimo de 88 de octano, un desafío que ya se ha comenzado a atender. La inversión estimada supera los US\$1.190 millones, con fecha de culminación prevista para diciembre de 2030", indicó el portavoz de la estatal petrolera.

"De esta manera, la compañía busca aportar a la Transición Energética Justa, una de las banderas del Gobierno del presidente Gustavo Petro para la generación de energías limpias a precio más justo", indicó el vocero de la compañía.

Esa instancia estará integrada por el vicepresidente de Refinación y Procesos Industriales, los gerentes de las refinerías de Barrancabermeja y Cartagena, el gerente de Proyectos, el gerente de Desarrollo y la gerente Financiera de la Vicepresidencia de Refinación.

Ecopetrol y la USO destacaron que este acuerdo estratégico permitirá avanzar en un modelo de relacionamiento que genera armonía laboral, y asegura que su desarrollo se traduzca en beneficios de todos los colombianos y colombianas.

Este acuerdo denota una articulación inédita, construida sobre la base de confianza, diálogo y objetivos comunes entre Ecopetrol y la USO. El sindicato no solo socializó las expectativas del proyecto, sino que se comprometió como actor fundamental para cumplir cronogramas y presupuestos, contribuyendo a su éxito. Como lo señala Trujillo, "construyendo conjuntamente, Ecopetrol y sindicato ganamos todos"

#### Valor agregado al país, a la región y a Ecopetrol

- Soberanía energética: permitir que las refinerías operen con normas ambientales más exigentes sin perder competitividad.
- Desarrollo regional: inversiones que dan vida a la infraestructura y dinamizan la economía local.
- Diálogo social: el reconocimiento de la USO como parte activa del proyecto es una garantía de inclusión y corresponsabilidad.
- Transición energética: combustibles más limpios, menor huella ambiental y apuesta por un camino sostenible.

por [Camilo Silvera](#) Actualizado agosto 13, 2025



## Subscribe to New Posts

Lorem ultrices malesuada sapien amet pulvinar quis.  
Feugiat etiam ullamcorper pharetra vitae nibh enim vel.

#### Leer más



▶ ULTIMA-HORA AREA METRO

Ruta de Atención a



▶ ULTIMA-HORA BUCARAMANGA

Cierre preventivo en



▶ ULTIMA-HORA POLITICA

"Este país necesita



▶ ULTIMA-HORA ECONOMIA

Comultrasan: 25

## Población Migrante en Floridablanca

✦ por [Danilo Pérez](#) agosto 13, 2025

## la Avenida Quebradaseca por hundimiento

✦ por [Danilo Pérez](#) agosto 13, 2025

## sanar, y la reconciliación no se decreta, se construye": Armando Benedetti

por [Camilo Silveira](#) agosto 13, 2025

## Años de crecimiento Sostenible y 63 Años de Tradición

✦ por [Camilo Silveira](#) agosto 13, 2025